



Nr. 18.

Halle, den 15. September 1911.

36. Jahrgang.

Zuschriften an die Redaktion, sowie alle für die Expedition bestimmten Geld-, Brief- und Inseratensendungen, ferner Abonnementsbestellungen sind stets zu adressieren an das „Allgemeine Journal der Uhrmacherkunst“ in Halle a. S.

Inhalt: Bekanntmachungen der Verbandsleitung. — Einbruchhilfskasse. — Braunschweig. — Briefwechsel des Uhrmachermeisters Hammerschlag mit seinem alten Freunde und Kollegen Ladenberg. — Der Grahamhaken. — Winke für die Reparatur vollplatiniger Ankeruhren. — Die Uhrglasfabrikation in den Vogesen. — Sprechsaal. — Innungs- und Vereinsnachrichten. — Verschiedenes. — Konkursnachrichten. — Vom Büchertisch. — Briefkasten. — Rechtsauskunftstelle. — Frage- und Antwortkasten.

Bekanntmachungen der Verbandsleitung.

Niedersächsischer Uhrmacherunterverband, E. V. Die vom 16. bis 19. September in Braunschweig stattfindende Tagung obigen Verbandes gibt uns nochmals Veranlassung, alle verehrten Kollegen Niedersachsens herzlichst einzuladen. Es ist dringend nötig, dass jeder Kollege, der es irgend möglich machen kann, einmal seinen Laden verlässt und sich aufmacht und zur Beratung in Braunschweig am Montag, den 18. d. M., früh anwesend ist. Einmal im Jahre muss es möglich sein, und es geht auch. Was nützen alle Klagen, wenn nicht Wege ausfindig gemacht und beschriftet werden, den bestehenden Missständen abzuweichen. Darum, auf nach Braunschweig und mit Hand angelegt! Schon der Anblick einer grossen Versammlung gleichgesinnter Kollegen ist oft der Ansporn zu tätiger Mitarbeit. Andere helfen uns nicht; wir müssen uns selber helfen. Aber nur dann hat ein Verband einen Wert, und nur dann kann ein Verband nutzbringend arbeiten, wenn die Kollegen geschlossen wie ein Mann die Beschlüsse fassen, bezw. bei den entsprechenden Verhandlungen mitarbeiten. Darum also herzlichst willkommen in Braunschweig. Alles ist bereit, die Kollegen auf das Beste zu empfangen. Besonders soll auch auf die sehr gut beschilderte Ausstellung hingewiesen werden, und ist damit eine sehr günstige Gelegenheit gegeben, den Herbstbedarf einzukaufen. Auch der Erholung sind grössere Veranstaltungen als sonst üblich gewidmet. Es ist für alles gesorgt. Der Leitung des Unterverbandes sowohl als uns kann keine grössere Freude bereitet werden, als wenn die Tagung gut besucht ist. Wir wünschen der Tagung schon heute recht guten Erfolg und schönen Verlauf. Auf Wiedersehen in Braunschweig!

Uhrmacherverband Norden. Bezugnehmend auf unsere Ausführungen in voriger Nummer gilt alles soeben Gesagte auch für die Veranstaltung des Uhrmacherverbandes Norden, welcher seine diesjährige Tagung am 24. September in Neumünster abhält. Wenn nicht alles täuscht, wird diese Versammlung von der gleichen Begeisterung wie die erste im vorigen Jahre getragen sein und eine noch grössere Anzahl Kollegen vereinigen.

Die tüchtigen Vorarbeiten lassen das Beste hoffen. Auch hier bitten wir die Kollegen, recht zahlreich zu erscheinen; damit der Erfolg nicht ausbleibe, müssen wir als einheitliches Ganzes auftreten. Der Unterzeichnete wird auch dieses Mal auf Wunsch des Unterverbands Vorstandes die weite Reise machen und hofft, dass die Tagung zur weiteren Stärkung des Standesbewusstseins ein gut Teil beitragen möge.

Neue Liste des Verbandes Deutscher Uhrengrossisten. Die in voriger Nummer veröffentlichte, neu zusammengestellte Liste des mit uns im Vertragsverhältnis stehenden Grossistenverbandes gibt uns ganz besondere Veranlassung, alle unsere werten Kollegen dringend zu ersuchen, ihre Einkäufe für die Herbstsaison vor allen Dingen den Mitgliedern des Grossistenverbandes zuzuwenden. Es ist eine Lebensfrage für beide Verbände, welche durch den Grossistenvertrag gelöst werden soll, und es wird sich nächstes Jahr in Eisenach zeigen, ob die eingegangenen Verpflichtungen gehalten worden sind. Darum, werthe Kollegen, sorgen wir durch Einkäufe bei den Mitgliedern des Grossistenverbandes dafür, dass man uns dann keine Vorwürfe macht. Die grössten und leistungsfähigsten Firmen sind im Grossistenverband vereinigt. Darum bitten wir, unser Ersuchen in die Tat umzusetzen. Es wird das für unsere Stellung eine besonders gute Wirkung tun.

Silberne Hochzeit. Am 17. August feierte Herr Kollege Gustav Pohl, Neugersdorf, das Fest der silbernen Hochzeit. Wir gestatten uns, noch nachträglich herzlichst zu gratulieren.

25jähriges Geschäftsjubiläum. Am heutigen Tage feiert Herr Kollege Gustav Güttler, Neusalza, sein 25jähriges Geschäftsjubiläum. Wir erlauben uns, auch hier unsere herzlichsten Glückwünsche auszusprechen. Insbesondere wünschen wir beiden Jubilaren einen recht erfolgreichen, schönen Geschäftsgang und weiter gute Gesundheit.

Wichtige Notiz Wie uns mitgeteilt wird, lässt die Firma C. Filius, Berlin, Seydelstrasse, durch ihren Reisenden auch Herren- und Damen-Konfektionsgeschäfte bereisen und liefert